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要闻 平湖版

昨天，市交警大队独山港交警中队来到
辖区一服装企业，为新国标启用后新上路的
电瓶车贴上反光条，保障夜间行车安全。

■摄影 王 强 张丹燕 徐冰艳

为电瓶车增加安全保障

■记 者 荣怡婷
通讯员 郑凯欣

【春耕截图】小“落苏”满枝
“沉甸甸”

【现场转发】一条小小石子
路，把种植基地分隔成两个独立

“世界”。西边，一排排连栋大棚
整齐地排列在田间地头，棚内成
片的小“落苏”苗已舒展开枝叶，
小“落苏”沉甸甸地坠着，静待开
采，三五成群的农民俯身弯腰在
田间，一派繁忙景象；东边则是
另一番景象，空旷的高架大棚
内，立体式种植槽在阳光下熠熠
闪光，一棵棵稚嫩的新苗吮吸着
春天的甘露，蓄势以待“厚积薄
发”。

在西边大棚，记者见到了忙
碌着的上阿姨，此时她正用毛笔
蘸取药液，在花柄上抹出一道红
色痕迹。“这叫‘点花’，是把加了
有色染料的药液抹上去，这样做
可防止落花落果，提高坐果率。”
上阿姨介绍道。眼下，小“落苏”
迎来丰采期，周边的农户们每天
一早就要来大棚采收茄子，抢抓
早晨采摘的“黄金时间”，下午就
忙着点花、除草、修剪枝丫，为下
一轮的采摘做准备。

如今，西边大棚内一片绿意
盎然，有的植株正抽生出嫩芽，
开始新一轮生长，有的已在枝头
结出了细长玲珑的小果，等待新
一轮采摘。据基地负责人沈建
锋介绍，大棚里的小“落苏”是去

年 11 月种下的，采摘时间可以
到今年 7月，之所以能持续这么
久，是因为通过智能化管理，棚
温被常年控制在 25℃至 30℃。
适宜的生长环境使得沈建锋的
小“落苏”产量可达每亩 3000斤
至 5000 斤。“按照目前形势，预
计今年亩均产值可超 6 万元。”
沈建锋笑着说，广阔的市场前
景、喜人的植株长势让他对今年
的茄子收成充满了信心。

掀开东边大棚的门帘，敞亮
开阔的气息扑面而来。摆放有
序的立体式高架、铺满黑色薄膜
的种植槽、破“膜”而出的嫩绿新
苗……虽不像西边大棚繁密茂
盛，但东边“冷清”的背后蕴藏着
无限“生机”。“东面的高架大棚专

门用来无土栽培，是我们用来研
发新品种的。目前，大棚还没有
全面启用，计划3月底前用起来，
到时茄子产量可翻一番。”沈建锋
说。如今，东边大棚已种植非洲
红茄、松花江小茄子、越南小圆
茄、五指茄、鸡蛋茄、泰国小圆茄
等20多个新品种。

要在“农”字里头创新做优，
除了引进国内外新品种外，还需
要有自己的特色品牌。2021年，
沈建锋借力高校资源，自主研发
出新品种“枸杞嫁接小‘落苏’”，
进一步丰富茄子品类。据沈建
锋介绍，经由枸杞嫁接结出的小

“落苏”，在继承枸杞自身营养价
值的同时，其口感也得到进一步
优化，会有股淡淡的甜味，更符

合大众口味。如今，基地枸杞嫁
接技术日趋成熟，已探索出枸杞
嫁接番茄、人参果等多种模式，
现代农业的巨大潜力正在慢慢
被挖掘。

【寻宝感悟】东西两侧大棚划
出两个截然不同的茄子世界，让
我们在一片春意盎然中，看到传
统与现代的碰撞。忙碌劳作的农
民、昂扬生长的植株、先进可靠的
设备、丰富多样的品种……春季
的农业生产正以蓬勃发展之势，
迎来更加美好的前景。

来来，，笑一个笑一个————““茄子茄子””

■记者 钱澄蓉

【人气小店】心艺花苑
【记者探店】阳春三月里，春

暖花开时。春天是拥抱美景的时
节，鲜花则是其中必不可少的春
日元素。近日，记者来到市区新
华路上的心艺花苑，这是我市一
家有着十多年经营历史的老花
店，深受本地消费者欢迎。

中午12点多，记者走进心艺
花苑，面积50多个平方米的小店
内，摆满了几十种不同品种的鲜
花，有传统品种玫瑰、百合、康乃
馨，也有近几年新兴起的桔梗、洋

牡丹、小雏菊等，姹紫嫣红、煞是
好看，三三两两的顾客正在其中
各自挑选。一旁的包装区域，则
是满地的鲜花残枝，2名工作人
员正在修花、插花、包装，忙得不
可开交。收银台后面的老板娘任
慧萍，一边忙着接在线订单，与顾
客线上对接，一边招呼着刚进门
的客人。

等了30多分钟，任慧萍才空
了下来，与记者聊上几句。“春节
前夕，鲜花生意就好起来了，3月
份又有‘三八’妇女节这样的节
日，营业额又上了一个台阶。”任
慧萍介绍，不仅如此，最近顾客的

想法也很“活跃”。任慧萍指着一
旁已经包好的花束介绍，新颖的
兔子外形花束、五彩缤纷的郁金
香、纯紫色的浪漫花束都是顾客
们的私人订制款式。

鲜花并不是必需品，仅用于
点缀生活，3年疫情，花店的不易
可想而知。“这几年，大大小小的
花店关了不少，每当行业群里有
人转让花架、花瓶等物品，我们就
知道又有同行撑不下去了。”任慧
萍说，去年3月14日，她也经历了
一夜之间免费送完店里的一百多
束花，然后关门歇业的事，当时那
种难受和沮丧让她至今难忘。

好在一切都过去了，去年年
底随着疫情防控政策全面优化调
整，花市的复苏紧跟着春天的脚
步一起到来。许久不上门的散客
陆续回来了、暂停的大型活动又
开始筹备了、婚庆市场也热闹起
来了……鲜花销路一下子打开。

“虽然受到年前疫情影响以及昆
明天气波动，今年的鲜花进价比
往年高出不少，但店家们普遍都
没有涨价，薄利多销，吸引顾客。”
任慧萍说，目前的营业额已经基
本恢复到疫情前水平，但利润还
稍微差一点，不过随着消费者的
纷至沓来，鲜花行业未来可期。

【店主感言】任慧萍：鲜花生
意是浪漫经济，3年疫情期间，大众
更多关注的是健康、安全等话题，
如今则不一样了，前期被压抑的消
费意愿集中释放，鲜花重新成为了
消费者的“宠儿”。春暖花开，鲜花

“出圈”，每一个鲜花订单，都是鲜
花店经营回暖的缩影。“浪漫经济”
的升温，也折射出了城市消费的复
苏速度，展现了巨大的消费潜力。

春天里来花正香

■记 者 居丹荔
通讯员 李凤超

本报讯 从平湖广陈的家里
出发，骑电动车只要20多分钟就
能够到达金山区廊下镇的公司上
班。日前，已经在家待业好久的广
陈镇居民刘双玉找到了新工作，在
廊下镇的上海真味珍食品科技有
限公司从事操作工工作。“以前哪
里想过我这样的普通操作工还能
到上海上班，8小时工作制，薪资待
遇还都很不错呢。”刘双玉对目前
自己的工作十分满意。

让刘双玉满意的这一份工作，
得益于前不久广陈镇开展的“点对
点”送工入企活动。当天上午，刘
双玉与其他5名来自广陈镇的求
职者就在农开区（广陈镇）党群服
务中心工作人员的陪同下，来到位
于金山区廊下镇的上海真味珍食
品科技有限公司进行实地了解，寻
找就业机会。在与企业接洽的过
程中，求职者们畅所欲言，企业负
责人也对求职者们普遍关心的工
资待遇、作息时间、工作内容等问
题进行了详细解答，并带领他们一
同参观了公司的生产车间、食堂等

场所，让求职者现场感受这里的就
业环境以及企业文化。

上海真味珍食品科技有限公
司是国内一家专业的奶茶、甜品、
NFC果汁饮料的原料生产商。作
为一家老牌食品加工厂，这次提
供的岗位众多，包括了研发员、操
作工等多个工种，岗位需求量
大。此次送工入企虽然只有短短
的半天时间，但公司与求职者能
够相互了解，也确定了求职、选聘
意向，更是在一周的时间内，就完
成了员工入职等各项工作。“我们
企业招聘用工方面一直非常紧

缺，虽然所在的金山区廊下镇与
平湖市广陈镇接壤，但是会来公
司应聘的平湖市民并不多。”上海
真味珍食品科技有限公司行政人
事主管、党支部书记陈雪红说，此
次两地通过合作，广陈镇为他们
推荐了人才，实实在在地为企业
解决了难题。

“第一次送工入企，可以说是
十分成功的，帮助广陈居民实现
了就近就业。”农开区（广陈镇）党
群服务中心工作人员郭春杰说，
眼下正值“金三银四”招聘季，广
陈镇与廊下镇共同开展的“点对

点”送工入企活动，通过现场参观
和双向交流的方式，方便了求职
者“零距离”选岗，同时也为广陈
镇与廊下镇两地架起了就业供需
桥，双向破解了就业难、用工荒问
题，实现了招工企业和求职者之
间的“双向奔赴”，为两地百姓的
高质量就业搭桥铺路。后期，两
地合作将继续深化扩大，向更高
端的岗位延伸，同时也将继续开
展双向的送工入企活动，让两地
百姓不出远门，就能实现就业，切
实为两地解决用工、招工的双向
需求。

一场招工与就业的跨省双向奔赴
广陈“点对点”破解就业难与用工荒

■记者 钱澄蓉 通讯员 赵海华 高 洁

本报讯 2023年3月14日，浙江省卫健委发
出了《关于公布第四周期第六批综合（专科）医院
等级评审结论的通知》，平湖市第一人民医院通过
了三级乙等综合医院评审，实现了从二级综合医
院向三级综合医院的历史性跨越，为全市卫生健
康事业的发展注入了新动力。

平湖市第一人民医院始建于 1945年 7月，是
一所集医疗、教学、科研、预防和保健为一体的综
合性医院。2006年1月达到二级甲等综合医院标
准，2014年成为浙江医院平湖分院，2019年9月入
选首批全国县级医院综合服务能力达标300强单
位，2020年6月挂牌为杭州医学院附属医院，2022
年4月入选全国首批“千县工程”示范单位。

目前，医院总占地面积120亩，建筑面积近10
万平方米，核定床位600张，设有18个一级临床专
科。在医疗技术方面，与上海市第一人民医院、上
海市儿童医院、复旦大学附属华山医院、上海长海
医院、浙江省肿瘤医院、浙江省人民医院等多家知
名三甲医院均有技术合作。

自 2019年 8月正式启动创评工作以来，平湖
市第一人民医院上下紧密合作，坚持“以患者为中
心、以医疗质量为核心”的宗旨，认真查问题补短
板，不断优化自身，达到了以评促建、以评促改、持
续改进的目标。同时，平湖市第一人民医院的创
评工作得到了市委、市政府和市卫生健康局的大
力支持，被列入市委、市政府“十四五”规划，为医
院“提档升级”提供了强有力的支持。

成功晋级三级乙等综合医院，不仅是对平湖市
第一人民医院医疗技术、服务能力、综合管理水平的
肯定，也将会为医院高质量、可持续发展奠定了坚实
的基础。平湖市第一人民医院也将紧跟时代步伐，
不断加强医院管理和内涵建设，持续提高综合服务
能力，助推全市医疗服务能力和水平迈上新台阶。

市一院晋级三乙综合医院

上接C1版
独山港稳妥实施新材料产业园扩容这一“提级工
程”，推动空间扩容提质、产业协同倍增，加速打造
千亿级绿色石化产业集群，全力争创省第五批、全
市第一个“万亩千亿”新产业平台。

“我们的工作目标是全面发力、全速推进‘园
区提标扩容’四大项目建设，做大做强新材料优势
产业，加快打造更高能级战略平台，力争独山港石
化产业园区在化工园区排名中争先进位，为区（镇）
经济高质量发展夯实更强平台支撑。”独山港经济
开发区管委会副主任、独山港镇副镇长金林弟说。

锚定“万亩千亿”
新产业平台发力

■通讯员 朱 凤 郑凯欣

本报讯 “如果没有你们从中调解，我们两家
的矛盾不知道何时才能了结，树本身也不值钱，是
我太执拗。”近日，在新仓派出所民警的调解下，张
某和邻居长达多年的“水杉”矛盾终于迎刃而解。

原来，30年前张某在家墙边种了3棵水杉树，
因树木没有得到妥善修剪，一到冬季，大量针叶掉
落到邻居家的排水檐沟内，导致排水不畅，造成房
屋漏水，两家因为此事曾多次交涉，但矛盾一直未
能解决。3年前，两家矛盾加剧，张某邻居在未经
主人同意的情况下剥了一棵树的树皮，导致树干
渐渐枯死。干木易折，每年刮台风的时候，树枝总
会掉下，张某邻居家还住着几个租户，看着高耸的
水杉不免会担心树哪天会突然倒下，万一压到人，
那后果可想而知。

近期，两家因此树又找到了分管该辖区的辅
警张顺华以及社区民警李永明，李永明在了解事
情原委后与辅警张顺华多次走访树主张某家，张
某提出邻居在不经同意下毁了自家树木，应当赔
偿。李永明告诉张某因其疏于对水杉枝条的管理
给邻居家房屋排水造成堵塞也是事实，双方都有
过错，俗话说远亲不如近邻，两家却因为一棵水杉
闹成这样实在不应该。经多次协调，双方达成协
议，由邻居家赔偿张某 300元，另出 300元清理费
将此树锯掉，张某也最终同意将这已枯死的大树
除掉。2月底，李永明联系了社区工作人员，张顺
华则帮着找来专门清理树木的工作人员，在大家
共同努力下，不到半天时间，这棵引起邻里不和的
水杉就被锯倒，双方也随着大树的倒下冰释前嫌，
握手言和，当场达成调解协议。

新仓派出所以创建“枫桥式派出所”为依托，
谋划创新社会治安综合治理，探索建立“排摸、转
办、联调”矛盾纠纷排查化解模式，有力提升矛盾
纠纷排查化解工作质效。今年以来，共接报矛盾
纠纷同比下降19.1%。

新仓派出所创新“枫桥经验”
化解邻里纠纷


